
Намсыр Манджиев 
выдвинут КРО КПРФ 

кандидатом на 
должность Главы 
Калмыкии. Такое 
решение принято 

на XX внеочередной 
конференции 
Калмыцкого 

республиканского 
отделения партии, 

состоявшейся 10 июня 
в Культурном центре 

«Родина».

Кандидатура Намсыра 
Манджиева, поддер-
жать которого призвал 
представивший его пер-

вый секретарь Комитета КРО 
КПРФ Николай Нуров, одо-
брена Президиумом ЦК КПРФ, 
главой коммунистов Геннадием 
Зюгановым, а также блоком 
народно-патриотических сил 
Калмыкии. 

Напомним, в апреле нынеш-
него года Николай Нуров вы-
ступил с предложением создать 
блок народно-патриотических 
сил для выдвижения единого 
кандидата на высший в респу-
блике пост и сформировать пра-
вительство народного доверия. 
Его интервью газете «Комму-
нист Калмыкии», опубликован-
ное также в интернет-изданиях 
и в соцсетях, получило поло-
жительные отклики известных 
общественных деятелей и по-
литиков. 

Единого кандидата поддер-
жали пять региональных от-
делений политических партий: 
КПРФ, «Родина», «Защитники 
Отечества», партия «Добрых 
дел, защиты, детей, женщин, 

свободы, природы и пенсионе-
ров», «Народная партия Рос-
сии», а также более двадцати 
общественных организаций. 
В числе последних - «Родной 
край», «Наша Калмыкия», 

«Дети войны», «Всероссий-
ский женский союз – Надежда 
России», «Русский Лад», Ас-
социация ветеранов локальных 
войн и боевых действий, ряд 
спортивных федераций, вете-

ранских организаций силови-
ков и т.д.

 «Предстоящие выборы Гла-
вы Республики Калмыкия в сен-
тябре 2019 года с новой силой 
обострили задачу по консолида-
ции всего общества, всех поли-
тических сил в целях выработ-
ки и реализации эффективной 
социально-экономической по-
литики в регионе, направленной 
на устойчивый рост благополу-
чия всех жителей Калмыкии,- 
пояснил решение коммунистов 
Николай Нуров. - В апреле 2019 
года реском КПРФ в моем лице 
обратился ко всем политиче-
ским партиям республики и 
общественным объединениям с 
предложением прийти к согла-
сию и выдвинуть единого кан-
дидата на должность Главы Ре-
спублики Калмыкия. Почему? 
Ситуация, которая сложилась в 
последнее время в Калмыкии, в 
социально-экономической сфе-
ре, экономике, беспокоит всех 
жителей региона.

Смена главы региона дала 
надежду на то, что с приходом 
нового человека к рулю госу-
правления произойдут переме-
ны к лучшему. К сожалению, 
этого не произошло. Президент 
назначил врио Главы нашего 
земляка, Бату Сергеевича Ха-
сикова - прославленного спор-
тсмена, человека с именем в 
спортивном мире. 

(Окончание 
на 2-й стр.)
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Предстоящие выборы Главы Респу-
блики Калмыкия в сентябре 2019 года с 
новой силой обострили задачу консоли-
дации общества, всех политических сил 
в целях выработки и реализации эффек-
тивной социально-экономической поли-
тики в регионе, направленной на устой-
чивый рост благополучия всех жителей 
Калмыкии. 

Время односторонних решений, 
когда право принятия решений при-
надлежало только одной политиче-
ской силе, партии «Единая Россия»,  
прошло.  Всем жителям республи-
ки наглядно видно, что результатом 
правления партии «Единая Россия» в 
республике стал полный развал эконо-
мики Калмыкии. Масштаб коррупции, 
хищений и воровства чиновниками от 

«Единой России» превысил все мыс-
лимые размеры.

Системный характер проблем прак-
тически во всех сферах и отраслях эко-
номики региона требует незамедлитель-
ного объединения всех жителей, поли-
тических и общественных движений и 
партий Калмыкии для создания прави-
тельства народного доверия, которое 
смогло бы изменить ситуацию и пред-
ложить обществу новую программу раз-
вития республики. 

Мы призвали все здоровые патрио-
тические силы объединиться, создать 
профессиональную команду из людей, 
на деле доказавших свою преданность 
России и Калмыкии.

Нас должна объединить одна задача 
– обеспечение достойного будущего для 
всех народов Калмыкии.

Мы решили объединиться и выдви-
нуть на выборах в сентябре 2019 года 

единого Народного кандидата на пост 
Главы Республики Калмыкия.

Пришло время действовать вместе!
Осознавая всю меру ответственно-

сти за судьбу нашего народа и респу-
блики в целом, мы пришли к единому 
мнению, что на предстоящих выбо-
рах Главы Республики Калмыкия вы-
двигаем единого кандидата от блока 
народно-патриотических сил Калмы-
кии. В связи с чем, берем на себя обя-
зательство поддержать кандидатуру 
МАНДЖИЕВА НАМСЫРА ВИКТО-
РОВИЧА на должность Главы Респу-
блики Калмыкия.

          
 Калмыцкое республиканское 

отделение политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 

ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ»

   Н.Э. НУРОВ

Региональное отделение в 
Республике Калмыкия политической 

партии «Родина»
 И.В. БОЛДЫРЕВ

 
Региональное отделение в Республи-

ке Калмыкия Общественной органи-
зации - Всероссийской политической 

партии «Защитники Отечества»
  В.П. БЕМБЕТОВ
 

Региональное отделение 
в Республике Калмыкия 

Всероссийской политической партии 
«Народная партия России»

  В.Н. САГАЕВ
 
Региональное отделение в Республике

 Калмыкия Политической партии 
«Добрых дел, защиты детей, женщин, 

свободы, природы и пенсионеров»
Х.З. ЧОГНУНОВ 
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Кандидат от блока народно-патриотических сил РК Намсыр Манджиев 
и первый секретарь рескома КПРФ Николай Нуров

Единого кандидата поддер- свободы природы и пенсионе- «Дети войны» «Всероссий-
з
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(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Действительно, Бату Сергее-
вич - выдающийся спортсмен, 
мы гордимся им, калмыцкий 
народ считает его одним из 
лучших спортсменов, наряду с 
другими нашими прославлен-
ными земляками. 

Но, к сожалению, на мой 
взгляд, наши ожидания, ожида-
ния всей Калмыкии так и оста-
лись ожиданиями. Мы не увиде-
ли ту команду, которая должна 
вывести экономику республики 
на новые прорывные проекты. 
Председатель правительства не 
согласован с врио, до сих пор 
не сформирован кабинет мини-
стров. Нет внятной программы 
врио Главы республики по водо-
снабжению региона, развитию 
социальной сферы, здравоохра-
нения, образования, культуры, 
что важно, и по селу. Спад про-
мышленного производства ска-
тился до нулевой отметки. Из 
15 строительных организаций 
остались всего четыре, которые 
могут участвовать в конкурсах 
на строительство жилья и дру-
гих объектов. Из сельскохозяй-
ственной продукции ничего не 
перерабатываем… Даже ЛПХ 
стали невыгодными из-за уста-
новления сельхозналога. 

В этой ситуации один из 
выходов республиканская 
организация КПРФ видит в 
консолидации всех народно-
патриотических сил и выдвиже-
нии одного, единого кандидата. 
Мы почти два месяца провели 
в консультациях, согласовани-
ях, выслушали точку зрения 
многих политических партий, 
общественных объединений. 
Это люди с разными взгляда-
ми, разными возможностями - 
в плане финансовых, людских, 
политических ресурсов. 

Объединение отделений 
КПРФ на местах с другими 
сторонниками кандидата при-
даст нам двойную силу. У нас 
есть реальная возможность вы-
играть 8 сентября выборы в РК, 
и, самое главное, этого ждут 
граждане Республики Калмы-
кия, наши с вами избиратели. 

И сегодня, на нашей конфе-
ренции, я хочу вам объявить 
кандидата от КПРФ, от её ре-
спубликанского отделения. 
Это Намсыр Викторович Ман-
джиев. Решение о том, чтобы 
он представлял нашу партию 
на выборах, одобрено Прези-
диумом ЦК КПРФ. Более того, 
его поддерживают пять партий 
и более двух десятков обще-
ственных объединений – спор-
тивные, женские, ветеранов 
боевых действий. Поэтому я бы 
просил, обращаясь к вам, пред-
ставителям местных отделений 
и делегатам конференции, под-
держать мнение Центрального 
Комитета и мое личное мне-
ние. 

Поясню со своей стороны, 
что когда встал вопрос, кто из 
нас пойдет на должность Главы 
Калмыкии, я снял свою канди-

датуру в пользу Намсыра Вик-
торовича. Это мой осознанный 
выбор - для того, чтобы объе-
динить разрозненные силы в 
один кулак и выиграть выборы 
8 сентября. Я думаю, что это 
будет правильно. Намсыр Вик-
торович, подчеркну, пойдет на 
выборы Главы не только от на-
шей партии, он возглавит блок 
народно-патриотических сил 
Республики Калмыкия.

Да, у нас есть разные точки 
зрения на некоторые вопросы. 
Но мне импонирует то, что мы 

одинаково оцениваем проис-
ходящее в республике и, самое 
главное, едины в мнении о пу-
тях выхода из кризисной ситуа-
ции. Сейчас для всех нас глав-
ный приоритет – судьба нашей 
малой Родины. На сегодня в ре-
спублике нет государственного 
управления, нет политической 
воли, на нуле экономика… Как 
быть в этой ситуации? Выход 
один: нам всем надо собраться 
в одну, железную, колонну, при-
влечь все патриотические силы, 
выработать единую стратегию 
социально-экономического раз-
вития республики и всем вместе 
работать над ее реализацией. А 
для этого надо выдвинуть, как 
я уже сказал, одного, единого 
кандидата, и выиграть выборы 
8 сентября 2019 года», - заклю-
чил Николай Нуров.

В прениях по вопросу вы-
движения кандидата на долж-
ность Главы РК от Калмыцкого 
республиканского отделения 
КПРФ выступили первые се-
кретари местных отделений 
партии: Кетченеровского – 
Санджи Бадмаев, Малодербе-
товского – Виктор Глуходедов, 
Юстинского – Марина Хамае-
ва, а также секретарь Горо-
довиковского м. о. Геннадий 
Рубашанов. Все четверо одо-
брили решимость рескома и 
ЦК КПРФ объединить силы с 

другими региональными отде-
лениями партий и обществен-
ными организациями ради 
победы на выборах и преодо-
ления бедственной ситуации 
в Калмыкии. Главную задачу 
на сегодняшний момент они 
видят в разъяснении выбора 
партии, в агитации за канди-
дата на должность Главы РК 
и учебе членов избирательных 
комиссий и наблюдателей от 
КПРФ.

Взявший слово делегат от 
Элистинского местного отде-

ления партии Номинхан Джан-
гаев выступил с предложением 
выдвинуть от КРО КПРФ кан-
дидатом на должность Главы 

Калмыкии Николая Нурова. 
Первый секретарь рескома пар-
тии взял самоотвод.

По окончании прений деле-
гатов слово было предоставле-
но Намсыру Манджиеву, рас-
сказавшему о своей трудовой 
биографии (см. http://www.
huralrk.ru/manjiev-nv1.html), 
мотивах смены занятий, поли-
тической карьере, достижениях 
в руководстве Кетченеровским 
районом и в бизнесе. «Мне се-
годня приятно присутствовать 

на вашем форуме и явиться по 
приглашению сторон, участву-
ющих в выборах, единым кан-
дидатом от блока патриотиче-
ских сил», - сказал, обращаясь 
к присутствующим, Намсыр 
Викторович. 

«Когда в прошлом апреле, 
год назад, я заявил о том, что 
буду баллотироваться на долж-
ность Главы республики, я по-
нимал, что весь этот год меня 
будут проверять, перепрове-
рять, пытаться забить, заду-
шить, но, тем не менее, я стою 

перед вами. Я никогда не при-
влекался ни к каким уголовным 
делам, не судим… и поэтому 
открыто говорю всем, что ни-

каких таких возможностей у 
них нет. В противном случае 
меня бы уже давно определили 
туда, куда надо, и я бы молчал», 
– уточнил претендент на долж-
ность Главы РК.

«Я был математиком, неф-
тяником, потом стал скотово-
дом, главой района… Все это 
разные сферы, разные знания, 
разная практика. Это очень 
сложно сделать – отказаться 
от привычных условий, уйти в 
неизвестность… Везде нужно 

было войти в курс дела, разо-
браться и, главное, достичь ре-
зультата, - поделился Намсыр 
Манджиев.- Результат я считаю 
моей защитой во всем. Поэтому 
я вам даю слово. Сегодня меня 
поддерживают многие силы, и 
я думаю, что после моей реги-
страции в качестве кандидата 
поддержка еще усилится. Пото-
му что я понимаю настроение 
и состояние наших граждан, 
которые устали от всего. От 
вранья, лизоблюдства, от этого 
бесконечного преклонения, от 
страха. Прожектеры, которые в 
жизни ничего не сделали, сме-
няют друг друга, и конца этому 
не видно.

…Первое, что я попытаюсь 
сделать на следующий год - все 
выборы глав районов сделать на 
такой основе, чтобы проходили 
люди независимые – реальные 
лидеры, которые работают в 
интересах района и в интере-
сах республики. Считаю, это 
политически самый главный 
инструмент, и я попытаюсь его 
внедрить, чтобы мы жили со-
всем по-другому». 

«Мы должны создать в ре-
спублике такие условия, когда 
любой чиновник, нарушивший 
закон, больше нигде не должен 
иметь шанса пристроиться. 
Ни на каком уровне. Рабочим 
иди, но управленцем - никог-
да. Вот такие жесткие правила 
мы должны с вами применить, 
чтобы навести порядок в респу-
блике», - заявил кандидат. 

Отвечая на вопрос о фор-
мировании команды, ответил: 
«Сегодня любой из нас понима-
ет, что команду собрать очень 
сложно, эта задача практически 
неразрешимой становится для 
Бату Хасикова, потому что за 26 
лет у нас вытравили и выдави-
ли тех людей, которые способ-
ны были созидать и грамотно 
работать на благо республики. 
И сегодня именно собиратель-
ством нашего народа надо за-
ниматься, в первую очередь 
кадрами. Понимаю, что должен 
договариваться со всеми людь-
ми способными, и мы сегодня 
этот пример подаем. Вот Ни-
колай Эрднеевич – я ему благо-
дарен за то, что он поддержал 
эту идею. Первый, кстати, в ва-
шей газете написал о том, что 
Компартия готова предложить 
единого кандидата, и работает 
над этим. 

 Для меня сегодня в респу-
блике никто не враг. Враг – это 
бездельник, враг – это вор, кор-
рупционер, враг – это зазнав-
шийся чиновник. А все осталь-
ные, которые хотят жить и ра-
ботать – для меня друзья».

В результате тайного голосо-
вания за Намсыра Манджиева 
проголосовали 54 делегата кон-
ференции, 10 «против», один 
бюллетень признан испорчен-
ным. Беспартийный кандидат, 
таким образом, пойдет на выбо-
ры Главы Калмыкии от КПРФ и 
блока народно-патриотических 
сил.

Аюна АРСЛАНОВА
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«Депутат Народного Хурала Намсыр Манджиев с делегатами конференции КРО КПРФ

ÍÀÌÑÛÐ ÌÀÍÄÆÈÅÂ -ÍÀÌÑÛÐ ÌÀÍÄÆÈÅÂ -
ÊÀÍÄÈÄÀÒ ÍÀÐÎÄÍÎ-ÏÀÒÐÈÎÒÈ×ÅÑÊÈÕ ÑÈËÊÀÍÄÈÄÀÒ ÍÀÐÎÄÍÎ-ÏÀÒÐÈÎÒÈ×ÅÑÊÈÕ ÑÈË

ÁÀÒÓ ÕÀÑÈÊÎÂ 
ÈÄÅÒ ÎÒ «ÅÄÈÍÎÉ ÐÎÑÑÈÈ»

Региональные отделения еще двух партий - «Единой Рос-
сии» и «Патриотов России» – выдвинули своих кандидатов 
на должность главы Калмыкии. От единороссов пойдет 
Бату Хасиков, от патриотов - Батыр Мучаев. 

В конференции «ЕР», как сообщают СМИ, приняли уча-
стие 125 делегатов. В бюллетень для тайного голосования 
были включены врио главы РК Бату Хасиков и два депута-
та Народного Хурала от «Единой России» - Сергей Сухинин 
и Очир Халгаев. За Хасикова проголосовали 102 делегата, 
за Сухинина – 10, за Халгаева - 7. Шесть бюллетеней при-
знаны недействительными.

 (Наш корр.) 

Кстати
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Фракция КРО КПРФ 
в полном составе 
приняла участие 
в восьмой сессии 
Народного Хурала 
(Парламента) РК, 
давшей старт из-
бирательной кам-
пании по выборам 
Главы Калмыкии. 
Депутаты едино-
гласно приняли 

решение о назна-
чении выборов на 8 
сентября 2019 года.

Всего было рассмо-
трено 25 вопросов, 
в числе основных 
– об исполнении 

бюджетов РК и террито-
риального ФОМСа за 2018 
год, отчеты о деятельности 
в минувшем году уполно-
моченных по правам че-
ловека и по правам ребен-
ка, доклад о положении 
детей и защите их прав 
в РК, отзывы на проек-
ты федеральных законов. 
122 проекта ФЗ получи-
ли поддержку калмыцких 
парламентариев, пять, в 
том числе предложение об 
отмене транспортного на-
лога  – отклонены. 

По предложению пра-

вительства республики 
Хурал установил пенсии 
за выслугу лет лицам, за-
мещавшим государствен-
ные должности, долж-
ности государственной 
гражданской службы РК. 

В два раза, с 500 рублей 
до одной тысячи, увеличен 
размер ежемесячной вы-
платы на бесплатное пита-

ние в школьных столовых 
учащихся из многодетных 
семей.  Соответствующие 
поправки внесены в закон 
РК «О мерах социальной 
поддержки многодетных 
семей». 

«Правительственный 
час» на восьмой сессии 
был посвящен реализации 
в Калмыкии нацпроекта 

«Здравоохранение». Об-
суждение одной из самых 
острых тем было длитель-
ным, но несколько спон-
танным и, как показалось, 
малопродуктивным, все 
беды, как всегда, упира-
ются в кадры, финансы, 
плохой менеджмент и т.д.

Пресс-служба 
КРО КПРФ

Уважаемый Бату Сер-
геевич, приближаются 
выборы. В связи с этим 
прошу вас взять под кон-
троль и дать поручение 
избиркому, министрам 
и руководителям бюд-
жетных организаций не 
давить на работников. 
Уверен вы и так победите 
на выборах. Не надо этой 
грязи, как было при ОАМ, 
когда все бюджетники 
отчитывались о том ког-
да проголосовали, за кого, 
чуть ли не ведомости за-
водились по отделам. До-
ходило даже до того что 
надо было предоставлять 
списки «правильно» про-
голосовавших не из числа 
бюджетников. Это про-
сто абсурд. Выборы для 
каждого гражданина 
должны быть свободны-
ми!!! Для этого их и при-
думали. Очень надеюсь, 
что во время этих выбо-
ров всё будет как должно 
быть в цивилизованном 
обществе. Админ выложи 
пожалуйста. Анонимно.

Олег Гранкин
Как исправить эту 

катастрофу! Эта серая 
мышка, которая проти-
рала штаны в Хурале и 
Совете Федерации вдруг 
подписывает пачками со-
глашения на Питерском 
форуме, как это делал его 
дружбан Орлов, с кото-
рым они сейчас взасос - 
тому кик-боксёр отдаёт 
место в Совете Федера-
ции. Шерочка с Машероч-

кой. Чиновник, который 
протащил кик-боксера на 
должность ВРИО пони-
мает, что теперь на кону 
его голова. Когда кик-
боксёр проиграет выбора 

в сентябре, пнут и его. 
Поэтому будут фальси-
фикации и вбросы, на кону 
не должность главы, а вы-
сокая должность в АП. А 
Калмыкия войдёт в исто-
рию мировую, ибо впервые 
пытаются протащить 
на должность губернато-
ра спортсмена, который 
был пойман на воровстве 
диссертации, публично 
осуждён. А теперь из него 
лепят «отца нации». Ка-
кая мерзость, глупость и 
издевательство над рос-
сийской и калмыцкой госу-
дарственностью. Полное 
отсутствие морали. В 
одном ряду с этим убий-
ство стражами правопо-
рядка женщины, которая 
им в бабушки годится; 
12 млр рублей в квартире 
полковника ФСБ. Государ-
ство рушится. Хасиков 
напоминает Распутина, 
который очаровал кого-
то в АП. Полная анало-
гия с предреволюционной 
Россией.

Олег Гранкин
Всякий труд благосла-

ви, удача! Рыбаку - чтоб 
с рыбой невода! Пахарю 

- чтоб плуг его и кляча, 
доставали хлеба на года! 
А кик-боксера - на ринг! 
Пусть каждый занимает-
ся своим делом! Ну не его 
это! Вручить ему скейт-

борд, лисапед, и пожар-
ную лестницу в придачу! 
Хай тренируется!

Эренцен Шураев
Потому что руково-

дить должен человек из-
бранный по заслугам, а 
не из блатного списка 
президента. Охранник не 
может быть хорошим ру-
ководителем, как и спор-
тсмен. Сколько вон в думе 
сидят отличных спор-
тсменов, а как политики 
амёбы полные которые 
в край уже разочаровали 
народ

Ed Lg
Ну я бы сказал, что 

если он будет баллотиро-
ваться, то этот канди-
дат лучше, чем Хасиков. 
Это не агитация, не со-
стою в его коалиции, про-
сто мое личное мнение. 
А Хасиков, он останется 
кик-боксером Хасиковым, 
на более он не способен. 
Поэтому Путин его по-
ставил, не слишком само-
стоятельный, управляе-
мый, известный в Калмы-
кии, а в Калмыкии любят 
всякого рода единобор-

ства, молодёжь пойдёт 
за него только из-за это-
го. Немного пиара, сдела-
ют из него секс-символа и 
за него пойдут практиче-
ски все женщины, кроме 
соображающих. Немного 
увольнений и уголовных 
дел перед выборами, вот 
рецепт идеального кан-
дидата готов. Никого не 
хочу оскорбить, просто 
выразил свои мысли.

Алексей Боков
Он и так не допустил 

самовыдвиженцев, не сни-
зил муниципальный порог.
Это о многом говорит.

Павел Артемьев
В сентябре все бу-

дет как обычно: сначала 
бюджетников заставят 
предоставить списки ра-
ботников, ненавязчиво 
порекомендуют проголо-
совать за "едроса", по-
том обяжут всех идти 
на выборы, руководите-
лей заставят по часам 
отчитываться сколько 
проголосовало, ну и - под-
считают как надо... Апло-
дисменты. Занавес.

Анжелика Баисова
Павел, надо значит 

самим следить за этим 
вопросом, если будет по-
добный инцидент, чтобы 
люди не молчали, а дела-
ли фотографии, записи 
разговоров, где руковод-
ство их принуждает го-
лосовать, и поднимать 
шумиху.

ÎÏÏÎÇÈÖÈÎÍÍÛÉ ÁËÎÊ 
ÑÌÎÆÅÒ ÑÎÑÒÀÂÈÒÜ 
ÊÎÍÊÓÐÅÍÖÈÞ 
ÕÀÑÈÊÎÂÓ 
В Калмыкии шесть оппозиционных партий объ-
единились в один блок народно-патриотических 
сил. На выборах главы Калмыкии, которые со-
стоятся осенью 2019г., они намерены поддер-
жать единого кандидата – Намсыра Манджие-
ва. По мнению политического эксперта Евгения 
Калинина, образовавшаяся коалиция может 
составить реальную конкуренцию врио главы 
Калмыкии Бату Хасикову.

В блок народно-патриотических сил объединились 
шесть политических партий: КПРФ, «Родина», «Граж-
данская платформа», «Союз защитников Отечества», 

«Народная партия» и «Партия добрых дел». Идея создания 
предвыборной коалиции принадлежит коммунистам.

Политический эксперт считает, что время для объедине-
ния оппозиционных сил выбрано неслучайно. После ухо-
да в отставку прежнего главы Калмыкии Алексея Орлова 
создававшаяся годами политическая система оказалась 
разрушена, а у нынешнего руководителя республики Бату 
Хасикова просто нет времени выстроить взамен новую.

«Хасиков, по сути, действует в форс-мажорных услови-
ях. Несмотря на то что он популярная личность в республи-
ке, главе нужен управленческий опыт, а не только громкое 
имя. Хасиков – новый человек, и пока он не сильно вписан в 
политическую иерархию республики», – считает Калинин.

По мнению эксперта, оппозиционная коалиция сможет 
составить Хасикову реальную конкуренцию на выборах: 
«Это серьезный вызов для него. Каждая из партий, вошед-
ших в блок, имеет политические ресурсы, поэтому если 
коалицию не разобьют до выборов либо она сама не раз-
валится, единый кандидат сможет составить конкуренцию 
Хасикову. Оппозиция в данном случае хочет либо реали-
зовать свой потенциал, либо выторговать у Хасикова по-
литические преференции. Поэтому ему придется или идти 
на какие-то уступки, или же бороться с кандидатом, у ко-
торого будет сопоставимый с ним ресурс».

Информационный портал «Выбор народа» 
(www.vybor-naroda.org)

Чемпион по кикбок-
сингу Бату Хасиков 
решил не допустить 
реальных соперни-
ков на ринг и бо-
роться с тенью на 
выборах Главы Ре-

спублики Калмыкия.

6июня прошла очеред-
ная 8-я сессия Народ-
ного Хурала Калмы-

кии. В повестке дня сессии 
было 24 вопроса, но, увы, 
вопроса о рассмотрении за-
конопроекта по снижению 
муниципального фильтра 
до 5% не было. Как я уже 
писала, раньше, в мае, Элла 
Памфилова, руководитель 
ЦИК России, направила в 
регионы, где в этом году 
пройдут выборы глав субъ-
ектов Федерации, письма с 
рекомендацией снизить этот 
барьер до 5 %. Напомню, 
что сейчас в республикан-
ском законе - 9%, что делает 
почти невозможным пройти 
регистрацию для «несогла-
сованных» кандидатов. 

Наш Хурал получил такое 
письмо, даже подготовил за-
конопроект и отправил его 
на согласование врио главы 
республики Бату Хасикову. 
Так как в повестке сессии 
этот вопрос не появился, 
можно сделать вывод о том, 
что, по всей видимости, тот 
отказал. Моя попытка внести 

в повестку дня рассмотрение 
этого законопроекта была 
отклонена в основном депу-
татами от «Единой России». 

Похоже, молодой врио 
Главы республики страда-
ет политической недаль-
новидностью. Чемпион по 
кикбоксингу Бату Хасиков 
решил не допустить реаль-
ных соперников на ринг и 
бороться с тенью на выбо-
рах Главы Калмыкии. По-
литическая трусость или 
более дипломатично - по-
литическая ошибка может 
серьезно сказаться на его 
дальнейшей судьбе.

Василий Ян в своей кни-
ге «К последнему морю» 
пишет, что настоящий Бату-
хан получил в детстве очень 
хорошее для своего времени 
образование, с детства отли-
чался быстротой ума, сме-
лостью и решительностью. 
Пока у врио главы Калмы-
кии ничего общего с ним, 
кроме имени, мы не видим. 
Два месяца запомнились 
странными фразами, по-
пытками решать свои про-
блемы с помощью силовых 
структур и неприличными 
высказываниями в адрес 
калмыков его близких род-
ственников и друзей в соц-
сетях. Жаль.
Наталья МАНЖИКОВА,

депутат Народного 
Хурала (Парламента) РК

ÄÀÍ ÑÒÀÐÒ 
ÈÇÁÈÐÀÒÅËÜÍÎÉ ÊÀÌÏÀÍÈÈ

Восьмая сессия Народного Хурала

ÁÎÐÎÒÜÑß Ñ ÒÅÍÜÞ
Точка зрения

Члены фракции КРО КПРФ в Народном Хурале: 
Мигмир Бембеева, Владимир Лиджи-Горяев и Сергей Цымбалов
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вительства республики ние в школьных столовых «Здравоохранение». Об-
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Началась линейка с по-
здравления директора 
школы Розы Санджие-
вой, которая поздрави-

ла учащихся с Днем пионерии 
и вручила почетные грамоты 
администрации учебного заве-
дения ребятам, принимающим 
активное участие в жизни пио-
нерской организации школы, яв-
ляющимся достойным примером 
для своих младших товарищей 
– октябрят. 

Затем состоялась торжествен-
ная церемония принятия в пио-
неры. 23 школьникам 4-х и 5-го 
классов в этот памятный день 
лучшие представители пионер-
ской организации повязали крас-
ные галстуки, а секретарь реско-
ма Мигмир Бембеева вручила им 
пионерские значки. Также она 
передала в дар школе от КРО 

ПП КПРФ книги «Общественно-
политические и государственные 
деятели Калмыкии XX века», 
комсомольские билеты и комсо-
мольские значки.

Мигмир Бембеева тепло по-
здравила педагогов и учеников 
школы, носящей имя Г.К. Жу-
кова, с 97-й годовщиной со дня 
основания пионерской органи-
зации и 95-й годовщиной при-
своения ей имени В.И. Ленина. 
В своем выступлении секретарь 
рескома отметила важную роль 
бывшего директора школы, 
коммуниста Николая Зулаевича 
Джальджиреева в деле сохране-
ния пионерской и комсомольской 
организаций в школе, насчиты-
вающей сегодня в своих рядах 
205 человек. 

«Благодаря принципиально-
сти и честности Николая Зулае-

вича, его верности идеям лени-
низма, в вашей школе пионерская 
и комсомольские организации не 
прекращали своей деятельности 
даже в трудные 90-е годы ни на 
один день. О Николае Зулаевиче 
действительно можно сказать, 

что он был умом, честью и сове-
стью нашей эпохи. Именно такие 
партийцы преданно отстаивали 
идеи коммунизма в борьбе за со-
циальную справедливость и на-
родовластие», – сказала Мигмир 
Бембеева. Завершая выступле-

ние, Мигмир Гаряевна призвала 
школьников: «К борьбе за дело 
коммунистической партии Рос-
сийской Федерации будьте гото-
вы!», в ответ грянуло дружное 
«Всегда готовы!».

Глеб ПРОВОДОВ

Праздничному заседа-
нию, проходившему  в 
стенах одной из старей-
ших школ республики, 

предшествовала церемония от-
крытия на стене у входа в здание 
муниципального образователь-
ного учреждения мемориальной 
доски в память о выпускнике 
этой школы Владимире Ермоло-
ве, погибшем во время боевых 
действий  в Чечне в январе 1995 
года и награжденном посмертно 
Орденом Мужества. 

На митинге выступили гла-
ва района Андрей Манджиев, 
правнук Героя Советского Сою-
за Кирилла Жигульского Алек-
сей Горячев и сестра Владими-
ра Людмила Ермолова, пере-
давшая слова благодарности за 
память о брате и сыне от лица 
семьи Героя, его матери Лидии 
Яковлевны. 

Торжественное собрание, 
проходившее в празднично 
украшенном спортивном зале 
гимназии, песней «Пусть всег-
да будет солнце!» открыл хор 

учащихся. Ведущие рассказа-
ли об истории образовательно-
го учреждения, распахнувшем 

свои двери в далеком 1939 году  
в качестве начальной школы. 
Статус Каспийской СШ №2 оно 
обрело в 1967 году, в 2002 году 
реорганизовано в многопро-
фильную гимназию.

Руководителем МОУ на про-
тяжении последних 30 лет яв-
ляется   отличник образования, 
заслуженный учитель Респу-
блики Калмыкия, глава фрак-
ции КРО КПРФ в Собрании 
депутатов Лаганского района  
Вера Спицына.

Во 2006 году гимназия стала 
победителем конкурса в нац-
проекте «Образование», вошла 
в число лучших школ России. 
Пять лет назад по ходатайству 
депутата Госдумы Николая Аре-
фьева гимназии были выделены 
из резервного фонда президента  
27 миллионов рублей, благодаря 
которым в здании был проведен 
капитальный ремонт. 

Обращаясь к хозяевам и го-
стям праздника, первый секре-
тарь рескома партии Николай 

Нуров отметил вклад  учителей 
в сохранение села, поблагода-
рил педагогов за преданность 
своему делу, воспитание под-
растающего поколения в духе 
патриотизма, любви к Родине. 
Вице-спикер огласил также при-
ветственный адрес Председате-
ля парламента РК Анатолия Ко-
зачко и от  КРО КПРФ подарил 
директору гимназии Вере Спи-
цыной многофункциональное 
устройство для офиса.

Виновников торжества по-
здравили также глава РМО Ан-
дрей Манджиев, выпускники 
школы  разных лет, руководи-
тели образовательных учрежде-
ний района.  Выступления со-
провождались  концертными но-
мерами в исполнении учащихся, 
демонстраций архивных фото-
графий, мелодиями известных 
школьных песен. Прозвучало 
много добрых слов благодарно-
сти родной школе, учителям. За 
многолетний добросовестный 
труд ряду педагогов были вру-
чены почетные грамоты.

Отметим, что на юбилейном 
мероприятии одной из старей-
ших школ региона не было пред-
ставителей ни министерства об-
разования республики, ни пра-
вительства, ни администрации 
врио Главы РК. Для поездки в 
отдаленный районный центр у 
столичных чиновников, видимо, 
не нашлось времени.

Надежда КУМЕНОВА 

Образование

ÞÁÈËÅÉ ËÀÃÀÍÑÊÎÉ 
ÃÈÌÍÀÇÈÈ
Первый секретарь Комитета КРО КПРФ, вице-спикер парламента Калмы-
кии Николай Нуров принял участие в торжествах, посвященных  80-летию 
Лаганской многопрофильной  гимназии, называвшейся до переименова-
ния района  Каспийская СШ №2. Мероприятие, собравшее выпускников 
разных лет, ветеранов педагогического труда, почетных гостей и родите-
лей учащихся, состоялось 17 мая.
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Пионеры дружины имени Александра Матросова

Выступление хора учащихся

Директор Лаганской многопрофильной гимназии, 
отличник образования, заслуженный учитель Республики 

Калмыкия Вера Спицына

Секретарь Комитета Калмыцкого 
республиканского отделения КПРФ Мигмир 

Бембеева 20 мая приняла участие 
в торжественной линейке дружины имени 

Александра Матросова  средней школы села 
Троицкое Целинного района Калмыкии.
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Обсудили, в частно-
сти, "узкие глаза и 
плоские лица" ко-
ренного населения 

республики, а также то, что 
"калмыки очень гордятся 
всем национальным", т.к. 
им "больше гордиться осо-
бенно нечем".

Несчастная замучен-
ная Мезит пожаловалась 
друзьям на то, что «уже 
сливается с титульным эт-
носом». А «острослов» Са-
лихов (обратите внимание 
на фамилию) в ответ на ре-
плику приятеля по перепи-
ске «Главное, чтоб вас не 
потянуло пасти овец» не-
долго думая ответил: «Как 
потянет - мгновенно уедем. 
К другим баранам...».

Грубые ксенофобские 
высказывания заезжих пи-
арщиков вызвали в сетях 
бурю негодования. 

# д п _ 0 8 @ d o s k a _
pozora08 

Лари ИЛИШКИН
"Эти залетные бело-

домовские врио, судя по 
всему, в колонию к узкогла-
зым снизошли. В междусо-
бойчиках тона брезгливого 
по отношению к местным 
аборигенам вообще не 
стесняются. Видимо пола-
гают, что за спиной чем-
пиона мира по кикбоксингу 
они могут творить что 
хотят. Кто-нибудь объ-
яснит этим балбесам, что 
у нас непререкаемых авто-

Общественность Городо-
виковского района ждала 
встречи с Бату Хасико-
вым, но пообщаться с ним 

не удалось. Районные, городские и 
сельские депутаты были уведомле-
ны, что разговор с молодым руко-
водителем республики состоится 
25 мая, в 12.25, в Доме творчества.  
Люди собрались, многие приехали 
из сел. Прождали 1,5 часа.  Вместо 
врио Главы прибыли глава его 
администрации Чингис Бериков  
и депутат Народного Хурала от 
«Единой России»  Анатолий Ба-
улкин. Заверили, что Бату Хасиков 
будет позже, и открыли встречу. 
Чингис Бериков  подробно расска-
зал свою биографию. Сложилось 
впечатление, что он тоже будет 
выдвигаться на выборах...

Затем слово взял старейший 
из депутатов РМО, председатель 

Совета ветеранов Михаил Весел-
кин. Он эмоционально, с болью, 
говорил о проблемах района, от-
сутствии рабочих мест, разрушен-
ных СДК. При этом некоторые 
депутаты, в основном директора 
школ, завучи стали перебивать 
ветерана, захлопывать. Такие же 
действия были во время обсуж-
дения острых вопросов со сторо-
ны других работников муници-
пальных структур. На проблемы, 
даже в отсутствие врио Главы РК, 
определенная группа лиц пыта-
лась наложить табу. Все хорошо, 
прекрасная маркиза!

В селе Виноградное закрыли 
больницу, сделали амбулаторию, 
закрыли аптеку. Люди вынужде-
ны ездить на такси в город, чтобы 
сдать анализы и купить лекар-
ства. Депутат Сергей Еременко 
(фракция КРО КПРФ) проинфор-

мировал, что по этим вопросам 
обращались во время встреч к 
министру здравоохранения, к его 
заместителям. Но воз и ныне там.

Людмила Балаклеец, помощ-
ник депутата Госдумы, передала 
для врио Главы РК  папку с об-
ращением от жителей района, 
под которым подписались 120 
человек. В своем выступлении 
Людмила Ивановна подняла тему 
земли. Суды продолжаются, «бал-
конные фермеры» как были, так и 
есть. Привела пример распашки 
земель в Яшалтинском районе, 
перевода заповедного участка 
степи с тюльпанами у озера Ма-
ныч в раздел земель сельхозначе-
ния, распашки пастбищ. Вырази-
ла опасение, что начнется эрозия 
почвы и опустынивание.

И еще одна проблема. Порадо-
вались майским указам президен-
та Владимира Путина, ждали по-
вышения зарплаты. А что в итоге? 
Власти отчитались о выполнении, 
но при этом перевели кого на 0,75, 
кого на 0,5, а некоторых и вовсе на 
0,25 ставки. В результате расте-
ряем последние кадры. В районе 
15400 человек, в  Городовиковске 
- 7800. Одновременно продается 

около тысячи домов, это как ми-
нимум минус еще 4 тыс.человек. 
Смертность превышает рождае-
мость, скоро сравняется количе-
ство браков и разводов. Кто и как 
все это остановит?

Анатолий Баулкин списал эти 
во многом рукотворные пробле-
мы на урбанизацию, люди, мол, 
едут в города. Да еще окриком 
обвинил ветерана Михаила Ве-
селкина: «Это вы, ваше поколе-
ние все разрушило!». И это дово-
ды человека, который возглавлял 
районное Собрание депутатов, 
является депутатом парламента 
республики!

Никто другой, а именно поколе-
ние детей войны восстанавливало 
страну, строило  заводы и фабри-
ки, поднимало культуру  земледе-
лия. А что сделали вы? Загубили 
все, что можно. Распахали землю 
вокруг водохранилища, изры-
ли каналами. Теперь запрещаете  
даже говорить об этом вслух.

А вот Яшалтинский коллега 
Баулкина,  Виталий Батыров, вы-
ступил объективно: назвал пути 
возрождения экономики муни-
ципального образования через 
малые формы переработки зерна, 

молока, мяса. В районе выращи-
ваются яблоки, а реализовать их, 
как и сухофрукты, некуда. Про-
грамма импортозамещения не 
срабатывает. Людмила Балаклеец 
поддержала депутата, предложи-
ла возродить заготконторы. 

В памяти городовиковцев  ещё 
живы воспоминания  о рабочих 
поездках Басана Городовикова. 
Он прилетал на самолете, кото-
рым сам управлял, надевал рези-
новые сапоги и отправлялся туда, 
куда считал нужным: в колхозы, 
совхозы, на фермы, в поля, ого-
роды. И только вечером в райкоме 
партии подводил итоги того, что 
сам увидел, а не того, что ему соч-
ли нужным показать. 

Людям хотелось бы знать, кто 
сорвал встречу с депутатами? Бату 
Хасиков пренебрег встречей с на-
родными избранниками, или глава 
администрации района Батыр Пе-
тров побоялся непредсказуемых 
сюжетов? Таких казусов, надо ска-
зать,  у нас в районе еще не было. 
Начинаем постигать ноу-хау в 
практике  управления регионом!

      Пресс-служба 
Городовиковского 

райкома КПРФ 

С места события

ÂÑÅ ÕÎÐÎØÎ, ÏÐÅÊÐÀÑÍÀß ÌÀÐÊÈÇÀ?

Скандал

«ÓÅÄÅÌ Ê ÄÐÓÃÈÌ ÁÀÐÀÍÀÌ»…

Слова из песни Утесова «Все хорошо, прекрасная 
маркиза, только…  сгорел ваш дом, кобыла околе-
ла», и далее по тексту - обретают в Калмыкии  не-
виданную актуальность. В народе была  надежда, 

что со сменой Главы РК, с приходом к власти моло-
дого героя  грядут благие  перемены.  Но их, увы, 

видимо, не дождаться.

..

В Калмыкии разгорелся скандал на на-
циональной почве, - сообщал МК – Кал-
мыкия. - Приглашенные для ведения 

избирательной кампании врио главы ре-
спублики Бату Хасикова политтехнологи 
из Самары Жанна Мезит и Юрий Сали-

хов грубо высказались о Калмыкии и ее 
жителях в социальных сетях.

ритетов не бывает?...  Те 
из называющих себя кал-
мыками, кто с этими за-
летными временными "хо-
зяевами" республики вась 
вась нынче, отфрендтесь  
отседова. А остальным 
землякам, тешащим себя 
детской надеждой на то, 
что все эти врио приехали 
сюда Калмыкию подни-
мать, скажу: "Свои узкие 
глаза, наконец, откройте. 
Сколько можно тупить?"
Тем же кто ради шан-

са подобраться к корыту 
во власти готов терпеть 
оскорбления в адрес своего 
народа, то бишь и в свой 
адрес, надменное отноше-
ние к себе как к представи-
телю этого народа, ничего 
говорить не собираюсь 
ибо не считаю таковых 
калмыками. Амебы они без 
национальности."

Иван ИВАНОВ
МЫ ТРЕБУЕМ УВОЛЬ-

НЕНИЯ ПРЕСС-СЕКРЕ-
ТАРЯ ВРИО ГЛАВЫ РК 
ЖАННЫ МЕЗИТ ЗА ЕЕ 
ВЫСКАЗЫВАНИЯ, УНИ-
ЖАЮЩИЕ И ОСКОР-
БЛЯЮЩИЕ  ЖИТЕЛЕЙ 
КАЛМЫКИИ ПО НАЦИО-
НАЛЬНОМУ ПРИЗНАКУ 
!!!!!! БАТУ ХАСИКОВ, МЫ 
ВСЕ ЖДЕМ ОТ ТЕБЯ, ЧТО 
ТЫ ИСПРАВИШЬ СВОЮ 
ЯВНУЮ И ОЧЕВИДНУЮ 
ОЧЕРЕДНУЮ КАДРО-
ВУЮ ОШИБКУ!!! 

Дорджи МАНДЖИЕВ
Бату Сергеевич! Мо-

жет хватить уже этого 
всего позора вокруг вашей 
политической компании. 
Честно очень обидно за 
вас, как за калмыка, земля-
ка, мужика. Уже считаю 
несмешным эти постоян-
ные проколы (высказыва-
ния вашей супруги о нашей 
ускоглазости) но то что 
сделали ваша pr-команда 
это уже не в какие ворота 
не лезет. Я надеюсь у вас 
хватит смелости подать 
в суд на этих самарских 
самодуров разжигающих 
межнациональную враж-
ду. Ну и конечно САМАР-
СКИЕ ПОЛИТПИАРЩИ-
КИ звучит уже как шутка. 
Удачи вам и помните золо-
тые слова великого кал-
мыка Балзанова: По тебе 
будут судить о нации. Так 
что будьте достойны!

Александра 
БАЯНОВА
Эти пиарщики сидели 

во всех сетях и материли 
всех, кто что-то скажет 

что-то против Хасикова. 
Мат был трехэтажный. Я 
такого не слышала никог-
да в жизни. Ужас просто. 
А потом просто банили 
неугодных. Теряете дове-
рие из-за таких прохинде-
ев. Жаль, очень жаль...

Исмаил ДАДАЛАЕВ
Ну, это вообще! За та-

кие высказывания этих 
заезжих (специалистов-
менеджеров) надо по-
сылать туда, где Макар 
телят не пас! А то, ребя-

та им быстро язык укоро-
тят мало не покажется! 
Калмыки прекрасный на-
род, грамотный, трудо-
любивый, с обостренным 
чувством собственного 
достоинства и очень ком-
панейский! 11 лет рабо-
ты и проживания в Ла-
гани (1980 – 1991) думаю 
дают мне основания так 
утверждать. УРАЛАН, 
ХАЛЬМГ ТАНГЧ! На зло 
этим шавкам заезжим! 
Мира и процветания!

Врио Главы Калмыкии 
Бату Хасиков отреагиро-
вал на скандал, опубли-
ковав на своей странице 

пост: 

жилось и они уехали. Во-
вторых, друзья, не стоит 
обращать внимания. Те-
перь они показали свой уро-
вень во всех смыслах. Очень 
надеюсь, что им хватит 
мудрости извиниться.

Отметим, что команда 
заезжих пиарщиков с са-
мого начала вызывала раз-
дражение общественности 
своей бесцеремонностью, 
уровнем культуры, хамо-
витостью. Не замечали 
этого только щедрые кал-
мыцкие работодатели, дав-
шие варягам карт-бланш. 
И для чего, спрашивается, 
нужны Бату Хасикову пи-
арщики, когда в распоря-
жении местного «Белого 
дома» - центральные и ре-

гиональные телеканалы, 
пять республиканских 
газет, 13 районных и го-
родская газета, Республи-
канское информагентство 
«Калмыкия» и Интернет-
газета, существующие за 
счет бюджетных средств. 
А, главное, что его вы-
борную кампанию обеспе-
чивает вся чиновная рать 
партии «Единая Россия», 
обладающая неисчерпае-
мым адмресурсом. 

У креатуры Кремля еще 
не было даже соперников, 
не были назначены и сами 
выборы, а уже шли не-
законные траты на пиар-
щиков. В задачи которых, 
видимо, входило высосать 
из пальца несуществую-
щие аргументы в пользу 
претендента на пост Главы 
РК. Бездумная трепотня 
политпиарщиков  (от без-
делья?) продемонстриро-
вала не только их «уровень 
во всех смыслах», но и от-
ношение к своему калмыц-
кому работодателю. 

Баир ДОЛАНОВ

batukhasikov
Дорогие земляки! Я 

сейчас возвращаюсь из ко-
мандировки и вижу, что 
зарождается скандал, в 
связи с невоспитанным 
поведением в соцсетях лю-
дей, которые ранее помо-
гали мне в избирательной 
кампании. 
Так вот, во-первых, эти 

люди уже примерно как 
неделю не работают на 
меня. По разным объектив-
ным причинам у нас не сло-
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В отчетном докладе пер-
вый секретарь районного 
комитета КПРФ Людми-
ла Балаклеец рассказала 

о работе депутатов РМО, СМО 
и городского муниципалите-
та, организационно-массовых 
мероприятиях и акциях про-
теста, в которых, в отдельных 
случаях, принимают участие 
сторонники партии из соседних 
районов Ставропольского края 
и Ростовской области. Особенно 
многочисленными были пикеты 
и митинги, посвященные пен-
сионной реформе, против ро-
ста тарифов ЖКХ, социально-
экономической политики прави-
тельства России и региональных 
властей.

На учете в местном отделе-
нии КПРФ состоят 60 человек, 
созданы пять первичек.  За от-
четный период в партию приня-
ты 16 человек, выбыли 10.

Городовиковские коммуни-
сты выпускают бюллетени и 
листовки ко всем «красным» 
датам и акциям протеста, вы-
кладывают материалы на сво-
ей интернет-страничке «КПРФ 
Городовиковск-Калмыкия», вы-
вешивают свежие выпуски газе-
ты «Коммунист Калмыкии» на 
стенде рядом со зданием райко-
ма партии. 

В настоящее время, по сло-
вам Людмилы Балаклеец, идет 
подготовка ко Дню русского 
языка, 220-летней годовщине 
со дня рождения А.С. Пушкина. 
Интересные задумки есть к 100-
летию комсомола Калмыкии и к 

100-летию автономии Калмы-
кии. К юбилею государствен-
ности, в частности, городови-
ковские коммунисты проведут 
праздники улиц с «советскими» 
названиями во всех населенных 
пунктах района.   

Как следовало из доклада 
председателя КРК Григория Ки-
стирева, за прошлый год в мест-
ном отделении собрано 34139 
рублей партийных взносов, за 4 
месяца нынешнего года – 10 ты-
сяч. Примерно такая же сумма – 

свыше 31 тысячи - поступила в 
минувшем году в виде пожерт-
вований. Постоянно пожерт-
вования для финансового обе-
спечения деятельности партии 
поступают от Юрия Хаджинова, 
Анатолия Шульги, Емельяна 

Жучкана, Григория Кистирева, 
Ивана Левченко, семьи Бала-
клеец. Газету «Правда» в районе 
выписывают 25 человек.

Людмила Балаклеец рассказа-
ла также, что недавно коммуни-
сты города Городовиковска  пере-
везли к себе небольшой  гранит-
ный памятник Ленину, который 
был передан им на хранение ад-
министрацией СПК «Южный». 
Скульптура из офиса сельхоз-
кооператива будет установлена 
на постаменте рядом со зданием 
районного комитета партии.  

В прениях по докладам высту-
пили Емельян Жучкан, Григорий 
Кистирев, Михаил Веселкин, 
Геннадий Рубашанов, Сергей 
Еременко, Салман Дутаев, Алла 
Зинченко. Поднимались пробле-
мы партийного строительства, 
политучебы молодых коммуни-
стов, сменяемости руководства и 
депутатского корпуса Госдумы, 
принципиальности и последова-
тельности  в критике властей и 
отстаивании своих позиций. Ра-
бота райкома за отчетный период 
признана удовлетворительной. 

Итоги дискуссии подвел гла-
ва коммунистов Калмыкии Ни-
колай Нуров.

Первый секретарь КРО КПРФ 
поблагодарил активистов мест-
ного отделения партии за успехи 
в работе, рассказал о ходе подго-
товки к выборной кампании, от-
ветил на вопросы. 

В соответствии с нормой 
представительства на республи-
канскую конференцию тайным 
голосованием избраны 6 делега-
тов: Людмила Балаклеец, Андрей 
Дорджиев, Вера Дорджиева, Сер-
гей Ерёменко, Михаил Веселкин 
и Геннадий Рубашанов.

Отчетные конференции мест-
ных отделений партии с участи-
ем членов бюро и секретарей 
рескома КПРФ прошли во всех 
районах республики и в Элисте. 

Аюна АРСЛАНОВА

Партийная жизнь

ÁÓÄÅÒ ÏÐÀÇÄÍÈÊ 
ÍÀ «ÑÎÂÅÒÑÊÈÕ» ÓËÈÖÀÕ

Первый секретарь Комитета КРО КПРФ Николай Нуров принял участие в 
отчетной конференции Городовиковского местного отделения партии. 
Основными вопросами  повестки дня были отчеты райкома и контрольно-
ревизионной комиссии за период с 1 января 2018 года по 15 мая нынешне-
го и выборы делегатов на ХХ республиканскую конференцию, повестка дня 
которой – выдвижение кандидатуры на должность Главы Калмыкии.

Врио Главы Калмы-
кии Бату Хасиков, как 
сообщалось, принял 
участие в праймериз 

«Единой России» в 
качестве кандидата 

на высшую в регионе 
должность. 20 мая ку-
стовые дебаты в рам-
ках предварительного 
голосования прошли в 

Яшкуле, 24-го – 
в Малых Дербетах, 

25-го – в Городовиков-
ске. Завершилась про-
цедура на площадках 

в Элисте.

Республиканские СМИ, что 
интересно, на данные со-
бытия откликнулись пре-
дельно скупо и невнятно. 

Такое впечатление, что предва-
рительное голосование, где Бату 
Хасиков впервые официально 
заявился в качестве единоросов-
ского кандидата и где, опять же 
впервые, названы его соперники 
по партии, проводилось сугубо 
формально, ради галочки. 

Праймериз в районах не анон-
сировались, поэтому участие 
представителей общественности 
(с возможными неудобными во-
просами) исключалось.  А ведь  
именно на таких мероприятиях 
главный кандидат правящей пар-
тии должен был озвучить тезисы 
предвыборной программы, или 
хотя бы объяснить народу логику 
своей кадровой политики, чехарду 
с перетасовками в органах власти 

и скандалами в своем окружении. 
Непродуманность и нело-

гичность действий местных 
единоросовцев, их неумение, а, 
скорее, и нежелание проводить 
полноценные дебаты между 
претендентами на должность 
Главы РК,  сам Бату Хасиков 
объясняет стремлением органи-
заторов «отойти от шаблонов».  
В сообщениях при этом ничего 
не говорится не только о том, в 
чем же различие в программных 
заявлениях кандидатов, но и во-
обще о том, что, собственно, они 
представили публике. 

Какую-либо информацию из 
трафаретно-дежурных сообще-
ний, типа  «каждый участник 
предварительного голосования 
озвучил свои идеи и предло-
жения по развитию региона и 
улучшению качества жизни лю-
дей» - извлечь невозможно. 

Видимо, по такому же прин-
ципу – игра в демократию и  в 
поддавки – кремлевскому на-
значенцу выставлены на прай-
мериз  два «оппонента»:  члены 
фракции «Единой России» в 
Народном Хурале Сергей Су-
хинин и Очир Халгаев.  Откуда 
появились эти кандидатуры, кто 
их выбирал – опять же вопрос. 
Как, впрочем,  и время, место 
проведения череды партийных 

междусобойчиков. А ну, как 
придут незваные, да осканда-
лят врио каверзным вопросом!  
Проще и надежнее выступать в 
«подготовленной» аудитории, 
выслушивать  комплиментар-
ные напутствия и заверения. 

В Городовиковске, к примеру, 
где люди живут без чистой пи-
тьевой воды и канализации, где 
ветшают покинутые хозяевами 

многоквартирные дома, а само 
поселение из-за безработицы 
и массовой миграции жителей  
утрачивает статус города, «де-
баты» единоросовцев прошли 
в форме верноподданнической 
встречи. И даже концерт был 
устроен  для осчастлививших 
горожан гостей!    

А вот что говорят в соцсе-
тях о так называемых прайме-
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риз «Единой России» жители 
Калмыкии:  

doska_pozora08 
недавно у нас на работе были 

праймерыссс. к нам пришли кан-
дидаты в депутаты гордумы. 
какое убожество. наш ахлачи за-
ранее предупредил что если кто 
не пойдет на эти праймы изобра-
жать толпу то того уволят. нам 
заранее раздали вопросы кото-
рые мы должны были задавать 
нужным кандидатам. вопросы 
не по бумажке задавать строго 
запрещалось. вся эта волынка 
растянулась на полдня. кандида-
тов было много. всем умело рулил 
сын Хозыка. наш ахлач пресмы-
кался перед ним как мог. а какие 
это были кандидаты! если даже 
лучшие из них не дай бог пройдут 
в гордуму то этот город можно 
смело закрывать. и ведь эти люди 
в ближайшие 5 лет будут рулить 
жизнью степной столицы. они 
будут выбирать кого-то на сме-
ну молодому Жану Вальжану. 
утверждать бюджет. грустно 
все это. 

Церен Санджиев
Похожая ситуация была не-

сколько лет назад, работал в мун. 
уч. Шли выборы, нам навязывали 
за кого голосовать, а несоглас-
ным грозили. И так было во мно-
гих гос. уч. 

Badma Naranoff 
Так и было как пишет автор! 

С этой выборной системой что-
то надо делать! И где же наши 
ватно-пацриоты! Система прай-
мериз в партиях - жалкое подобие 
выборных традиций Запада!

Баир ДОЛАНОВ
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ентральной темой кон-
ференции стало разви-
тие массового спорта, 
духовной и физической 
культуры, спорта вы-

соких достижений. По первому 
вопросу повестки – о создании 
в субъектах РФ условий для раз-
вития спорта шаговой доступно-
сти в рамках нацпроекта высту-
пил председатель профильного 
комитета ЮРПА, первый вице-

спикер Заксобрания Краснодар-
ского края Николай Гриценко.

Парламентарии рассмотрели 
также большой блок вопросов, 
связанных с реальным секто-
ром экономики и деятельностью 
учреждений социальной сферы. 
Пять из них были предложены 
депутатами Народного Хурала. 
Это, в частности, внесение из-
менений в главу 26.1 ч. II На-
логового кодекса, касающие-

ся установления обязанности 
налогоплательщиков единого 
сельхозналога осуществлять 
уплату данного налога по месту 
деятельности. Еще один проект 
калмыцких парламентариев - о 
внесении изменения в статью 
226 ч. II Налогового кодекса 
- предлагает установить рас-
пределение НДФЛ  по месту 
жительства налогоплательщика. 
Депутатами Хурала иницииро-

ваны, кроме того, поправки в 
Земельный кодекс, связанные 
с порядком продления аренды 
земельных участков, и в ст. 10 
ФЗ «О противодействии кор-
рупции».

Было рассмотрено также об-
ращение парламента Калмыкия 
к председателю правительства 
России Дмитрию Медведеву по 
вопросу субсидирования из фе-
дерального бюджета строитель-
ства инженерных сетей для зе-
мельных участков льготников. 

Ряд не менее значимых ини-
циатив подготовили парламен-
тарии других регионов. Госсо-
вет Республики Крым выступил 
с планами по дальнейшему раз-
витию круизного и яхтенного 
туризма в Азово-Черноморском 
бассейне. Продолжением спор-
тивной темы конференции ста-
ло предложение донских парла-
ментариев о введении в школах 

занятий по плаванию. Волго-
градская областная Дума высту-
пила за ограничение розничной 
продажи несовершеннолетним 
безалкогольных тонизирующих 
напитков. Депутаты Севастопо-
ля призвали восстановить статус 
ветеранов Великой Отечествен-
ной войны лицам, проживавшим 
на территории города в период с 
30 октября 1941 года по 4 июля 
1942 года («Жители осажденно-
го Севастополя»). 

Делегация Краснодарского 
края подготовила к рассмотре-
нию на ЮРПА около десятка 
вопросов. Они касаются совер-
шенствования федерального 
законодательства в сфере поль-
зования объектами культурного 
наследия, повышения требова-
ний к управляющим компаниям, 
регулирования правоотношений 
в области рыбоводства, берегоу-
крепления побережья Черного 
и Азовского морей, финансиро-
вания реконструкции Красно-
дарского водохранилища. Так-
же кубанские парламентарии 
выступили с предложением о 
создании специализированного 
хранилища для изъятого кон-
трафактного алкоголя. Всего на 
юбилейной конференции рас-
смотрено 59 вопросов. 

(Наш корр.)

Â ÈÍÒÅÐÅÑÀÕ 
ÃÐÀÆÄÀÍ ÞÃÀ ÐÎÑÑÈÈ

Заместитель Председателя 
Народного Хурала (Парламента) 
РК, глава фракции коммунистов 
Николай Нуров принял участие 
в составе делегации Республики 
Калмыкия в XXX конференции 
Южно-Российской парламент-

ской ассоциации, состоявшейся 
29-30 мая в Сочи. 

ния Краснодар ся установления обязанности

Юбилейная конференция ЮРПА

подопечных 
р е с п у б л и -
к а н с к о г о 
центра со-

циального обслуживания 
населения были пригла-
шены на праздничный 
обед в городское кафе. 
Юные гости не только от-
ведали вкусные блюда, но 
и смогли поучаствовать в 
мини-викторине, кото-

рую провела секретарь 
рескома Мигмир Бембее-
ва, получить памятные 
призы. Мигмир Гаряевна 
поздравила ребят с Днем 
защиты детей, пожелав 
им расти здоровыми, 
умными, сильными и 
смелыми, стать достой-
ными гражданами нашей 
страны. «Вы – наше сол-
нышко, которое дарит 

нам, взрослым, свое лу-
чистое тепло! Мы жела-
ем вам, чтобы и дальше 
вы радовали нас, и ничто 
не огорчало вашей жиз-
ни! – обратилась к детям 
Бембеева.

Любимое всеми детьми  
лакомство – мороженое 
стало «завершающим пун-
ктом» первой части празд-
ничного мероприятия. 
Затем мальчишек и девчо-
нок, а также их родителей 
ожидало анимационное 
представление на пло-
щадке у фонтана «Маль-
чик и Дракон». Детвора с 
большим удовольствием 
принимала участие в раз-
личных играх, конкурсах 
и викторинах.

Надо сказать, что Кал-
мыцкое республиканское 
отделение КПРФ проводит 
благотворительные обе-
ды и игровые программы 
в Международный день 
защиты детей для подо-
печных республиканского 
центра соцобслуживания 
населения на протяжении 
нескольких лет.

***
КРО КПРФ оказало 

спонсорскую  помощь в 
реализации 1 июня на сце-
не Большого зала заседа-
ний Дома правительства 
Калмыкии благотвори-
тельного творческого про-
екта «Дорогою добра». В 
проекте приняли участие 
учащиеся детских школ 
искусств и юные артисты 
хореографических кол-
лективов Элисты. По при-
обретенным КРО КПРФ 
билетам концертную про-
грамму смогли увидеть 
30 горожан из малообес-
печенных и многодетных 
семей.

Зал впечатлили высту-
пления Театра костюма и 
пластики Татьяны Мило-
вановой, ансамбля «Герел» 
имени Эмбы Манджиева, 
сводного детского струн-
ного ансамбля Элисты, 
танцевально-спортивной 
студии «Олимп», инстру-
ментального ансамбля со-
листов  «Доминант», Госу-
дарственного хора РК име-
ни Анатолия Цебекова.

Благотворительный 
творческий проект «До-
рогою добра» был реа-
лизован по инициативе 
участников ансамбля 
«Доминант», состоящего 
из музыкантов Государ-
ственного симфоническо-
го оркестра Республики 
Калмыкия: заслуженной 
артистки Калмыкии Ната-
льи Спивак, солисток ор-
кестра Марии Баталаевой 
и Эльзяты Комушевой, ис-
полнительницы Татьяны 
Кравцовой. Проект осу-
ществляется уже второй 
раз, вырученные от кон-
церта деньги направлены 
на оказание материальной 
помощи нескольким нуж-
дающимся семьям.

Глеб ПРОВОДОВ
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В Яшалте коммунисты угощали детей мороженым

В Международный день защиты де-
тей коммунисты Калмыкии подарили 
ребятишкам из многодетных и мало-
обеспеченных семей Элисты настоя-
щий праздник и оказали спонсорскую  

помощь в реализации благотвори-
тельного творческого проекта «Доро-

гою добра».
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После торжествен-
ного открытия 
турнира, собрав-
шего немало бо-

лельщиков из числа роди-
телей юных шахматистов, 
педагогов-наставников 
и любителей шахмат, в 
«черно-белых поедин-
ках» сошлись мальчишки 

и девчонки самых разных 
возрастов. Самыми юны-
ми игроками оказались 
Давид Чимидов и Поли-
на Эльзятиева, которым 
в этом году исполнилось 
шесть лет и которые, не-
смотря на свой возраст, 
стали достойными сопер-
никами соревнования.

Победители турнира 
определились по наиболь-
шей сумме набранных ими 
очков. Среди мальчиков 
победителем в шахматных 
баталиях, посвященных 
Дню пионерии, стал Бог-
дан Мастерских. На вто-
ром месте – Давид Лиджи-
ев, третье почетное доста-

лось Эльвику Надвидову. 
У девочек сильнейшей в  
блиц-турнире стала София 
Кекеева. Второй результат 
показала Асель Максуто-
ва, ну, а на третьем месте 
– Майя Филоненко.

Поздравляя призеров 
и всех участников празд-
ничного турнира, первый 
секретарь Комитета Кал-
мыцкого республикан-
ского отделения КПРФ 
Николай Нуров рассказал 
юным шахматистам об 
истории создания пио-
нерской организации в 
нашей стране, о ее тради-
циях, призванных воспи-
тывать патриотов Родины 
и достойных граждан го-
сударства. Николай Эр-
днеевич пожелал ребятам 
и их педагогам, родите-
лям дальнейших спортив-
ных успехов и выразил 
надежду на то, что юные 
любители шахмат еще не 
раз громко заявят о себе 
на соревнованиях различ-
ных уровней.

Победителям и призе-
рам турнира, а также са-
мым активным и самым 
юным его игрокам Нико-
лай Нуров вручил дипло-
мы и награды. В заверше-
ние состязания мальчишек 
и девчонок ожидало уго-
щение – всеми любимое 
мороженое.

Остается добавить, что 
блиц-турнир был орга-
низован  КРО ПП КПРФ 
совместно с Республи-
канской спортивной шко-
лой по шахматам в целях 
празднования Дня пионе-
рии и популяризации, раз-
вития шахмат в Республи-
ке Калмыкия.

Глеб ПРОВОДОВ

Работы калмыцких 
живописцев Вик-
тора Дорджиева, 
Эрдни Дорджиева, 

Ирины Камановой, Ильи 
Наранова наряду с про-
изведениями художников, 
скульпторов, графиков из 
разных уголков страны 
были представлены в экс-
позиции выставки, став-
шей заметным событием 
не только в культурной 
жизни Москвы, но и всей 
России. Многие участни-

ки выставки прибыли из 
Петербурга, Ростова-на-
Дону, Сыктывкара, Сева-
стополя, Иркутска, Ханты-
Мансийска, Нижнего 
Новгорода, Самары и т.д., 
чтобы присутствовать на 
ее открытии. Выставку от-
крыли президент Россий-
ской академии художеств 
З.К. Церетели и президент 
Союза художников России 
А.Н. Ковальчук. Кстати, 
одним из почетных гостей 
выставки был академик 

Академии художеств Рос-
сии Дмитрий Никитич 
Санджиев.

Художественная вы-
ставка «Россия – XIII», на 
которой экспонировалось 
более 2000 произведений 
всех видов изобразитель-
ного и декоративного ис-
кусства, заслуживает осо-
бого внимания, поскольку 
остается самой значимой 
для российских художни-
ков. Она дает возможность 
осмыслить художествен-
ную ситуацию в России, 
показать все грани быто-
вания изобразительного 
искусства, в том числе в 
самых дальних районах 
государства.

От имени художников 
Калмыкии, принявших 
участие во всероссийской 

выставке, председатель 
КРО ВТОО «Союз ху-
дожников России» Вик-
тор Дорджиев направил 
первому секретарю КРО 
ПП  КПРФ Николаю Ну-
рову письмо, в котором 

выразил благодарность 
за оказанную помощь. 
В письме, в частности, 
говорится: «Уважаемый 
Николай Эрднеевич! 
Ваш профессионализм, 
активная жизненная по-

зиция, чуткое отношение 
к культурному наследию 
калмыцкого народа вы-
зывают глубокую симпа-
тию и уважение».

(Наш корр.)
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Творчество

Калмыцкое республиканское отделе-
ние КПРФ оказало помощь в органи-
зации участия художников Калмыкии 
во Всероссийской выставке «Россия – 

XIII», которая состоялась недавно 
в Центральном Доме художников 

в Москве.

Шахматы
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В выставочном зале ЦДХ

Волейбол

Академии художеств Рос-
сии Дмитрий Никитич 
С

Калмыцкое республиканское отделе-
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В рамках мероприятий, посвященных Дню пионерии, в 
столице Калмыкии, городе Элисте, 19 мая состоялся блиц-
турнир по шахматам «Юный шахматист», в котором при-
няли участие ребята из городских школ и села Троицкое 

Целинного района республики.

 Приз самому юному участнику турнира Давиду Чимидову вручает 
первый секретарь рескома партии Николай Нуров

Калмыцкое республиканское отделение 
КПРФ оказало помощь Федерации волей-
бола Калмыкии в организации поездки 
команды девочек на соревнования, по-
священные Международному дню защи-
ты детей, которые состоялись в первых 
числах июня в городе Сальске Ростов-
ской области.

B волейбольном турнире, проходившем в 
спортивно-оздоровительном комплексе 
«Сальск», приняли также участие команды из 
Астраханской и Ростовской областей. Калмы-

кию представляли воспитанницы тренера Евгения 
Ходеева: Аюна Андиева, Кира Бадаева, Виктория 
Дорджиева, Надежда Здоренко, София Мангаева, 
Эвелина Очаева, Валерия Ольцонова, Анна Цой.

Как сообщил Евгений Ходеев, в соревнованиях тако-
го масштаба девочки принимали участие в первый раз.

– Важно было поддержать детей на первых в их 
жизни, так сказать, настоящих состязаниях. Нашей 
команде удалось собраться, победить страх и спра-
виться с волнением. На мой взгляд, девочки показали 
неплохую игру. Теперь у них есть опыт встреч с со-
перниками других регионов и возможность оценить 
свои силы, достижения и промахи, – рассказал Евге-
ний Бадмаевич.

Федерация волейбола РК выражает благодарность 
первому секретарю Комитета КРО КПРФ, замести-
телю Председателя Народного Хурала (Парламента) 
Республики Калмыкия Николаю Нурову за предо-
ставленную возможность участия юных спортсменок 
в турнире, целями которого были пропаганда здоро-
вого образа жизни, формирование гармонично разви-
той личности, повышение уровня физической подго-
товки и спортивного мастерства волейболисток.

Глеб ПРОВОДОВ
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